

El Ovallino



SEGÚN CUENTA PÚBLICA DE TERCERA COMISARÍA

CARABINEROS LLEVÓ A CABO MÁS DE 2 MIL DETENCIONES

02

EN EL HOSPITAL DE OVALLE

FUNCIONARIOS DENUNCIAN SOBRECARGA LABORAL

03

A NIVEL REGIONAL

ESTUDIANTES DE COMBARBALÁ GANAN TORNEO DELIBERA

05

EL OVALINO

“OPERACIÓN DEPREDADOR”

DETIENEN A PAREJA POR VIOLACIÓN Y ABUSOS A NIÑAS

A partir de la investigación de la PDI y el Ministerio Público se imputó a un matrimonio como autor y coautora del diversos delitos de agresión sexual en contra de dos menores de edad. Los acusados fueron detenidos en el sector rural de Ovalle, tras lo cual, fueron formalizados este jueves. **04**



SHOWS EN VIVO

VIE 08 SEP

LOS IRACUNDOS

GRATIS

OVALLE CASINO & RESORT

(SALA DE JUEGOS) 23:00 HRS

SIN CARGO CON TU ENTRADA AL CASINO (\$4.300)

DESPLIEGUE DE LA INSTITUCIÓN PARA DISMINUIR LOS DELITOS

Más de 2.000 detenciones destacan en cuenta pública de la Tercera Comisaría

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Esta semana la Tercera Comisaría de Carabineros Ovalle realizó la cuenta pública del periodo 2022, efectuando un balance de lo que fue ese año en cuanto a procedimientos y cifras de detenidos e incautaciones.

Esta ceremonia se llevó a cabo en las dependencias de la Municipalidad de Ovalle, y contó con la participación de autoridades comunales, así como también dirigentes de diferentes juntas de vecinos.

“Esta es una buena oportunidad para dar a conocer las problemáticas que hay en la comuna, y los resultados que hemos obtenido como unidad”, comenzó declarando el comisario de la Tercera Comisaría, teniente coronel Osvaldo González.

En este sentido, se detallaron diversas cifras que grafican el trabajo desplegado a lo largo y ancho de la comuna, destacando por ejemplo, la realización de más de 83 mil procedimientos de auxilio a víctimas.

Una de las cifras a destacar es la de detenidos, en donde Carabineros informó un total de 2.206, quienes fueron arrestados principalmente por delitos de robo, hurto y lesiones.

En número preocupante, es que entre los detenidos se contabilizan 458 menores de edad, ya sean niños, niñas o adolescentes.

INCAUTACIONES

También se destaca que en diferentes procedimientos policiales fueron incautadas 63 armas de fuego y 67 armas blancas. Mientras que por otro lado, hay que agregar que 35 armas de fuego fueron entregadas de manera voluntaria, en el contexto de las campañas que ha realizado la institución.

Asimismo Carabineros de la Tercera Comisaría incautó un kilo y 608 gramos de drogas, principalmente marihuana.

OTROS PROCEDIMIENTOS

En cuanto a órdenes judiciales, la institución policial informó que se diligenciaron más de 9 mil órdenes, que en su mayoría son citaciones emanadas por el Juzgado de Policía Local y los tribunales de justicia.

Además se efectuaron más de 62 mil controles y fiscalizaciones, siendo cerca de 7 mil controles de identidad, 48 mil controles vehiculares, y más de 4 mil fiscalizaciones a locales



Carabineros, autoridades comunales y dirigentes vecinales participaron en la cuenta pública de la Tercera Comisaría.

EL OVALLINO

Carabineros de Ovalle realizó un balance de lo que fue el año 2022, destacando principalmente la cifra de detenidos, las que fueron principalmente por delitos de robo, hurto y lesiones. Asimismo, se puntualizan más de 100 decomisos de armas (63 de fuego y 67 blancas), entre otras estadísticas.

comerciales, locales de alcoholes y entidades bancarias.

BALANCE DEL COMISARIO

En consideración de todas estas cifras, el teniente coronel Osvaldo González destaca el trabajo desplegado, aunque siempre consciente de que se puede mejorar, “esta cuenta pública demuestra en plenitud el trabajo que realiza Carabineros. Estamos trabajando arduamente, nunca vamos a estar satisfechos con el trabajo que estamos realizando, siempre nos estamos colocando nuevas metas para disminuir los delitos. Estamos claros que los delitos nunca se van a erradicar en un 100%, pero sí los podemos disminuir. Nuestro mensaje a la comunidad es que esté tranquila, porque Carabineros está trabajando. El próximo año nos tocará realizar una nueva cuenta pública, y esperamos que los resultados cada vez sean más productivos y positivos, logrando más detenciones e incautaciones”, sostuvo.

En ese sentido, destacó la labor que se ha realizado junto al municipio tras la firma del convenio OS14, lo que ha fortalecido el trabajo en pro de la seguridad, “estamos trabajando conjuntamente con la municipalidad con el fin de brindar una mayor seguridad a la comuna de Ovalle. Recordemos que actualmente, en base a este convenio, tenemos siete vehículos de patrullajes mixtos, en donde va un inspector municipal y un carabinero, realizando rondas por toda la ciudad”, indicó.

AGRADECIMIENTO DE VECINOS

Una de las dirigentes vecinales que estuvo presente en la cuenta pública fue la presidenta de la Junta de Vecinos de Ovalle Centro, Rossana Barrera, quien valoró el trabajo realizado.

“Fue una cuenta pública bastante numérica. Me llamó mucho la atención el número considerable de detenidos y de incautaciones de marihuana y armas, una queda impresionada con

“NUESTRO MENSAJE A LA COMUNIDAD ES QUE ESTÉ TRANQUILA, PORQUE CARABINEROS ESTÁ TRABAJANDO. EL PRÓXIMO AÑO NOS TOCARÁ REALIZAR UNA NUEVA CUENTA PÚBLICA, Y ESPERAMOS QUE LOS RESULTADOS CADA VEZ SEAN MÁS PRODUCTIVOS Y POSITIVOS, LOGRANDO MÁS DETENCIONES E INCAUTACIONES”

TENIENTE CORONEL OSVALDO GONZÁLEZ

COMISARIO DE LA TERCERA COMISARÍA DE CARABINEROS

tantas cosas que realiza Carabineros. Dentro de todo lo que ellos pueden hacer, junto a Seguridad Pública, han hecho un buen trabajo. Quedamos más tranquilos al saber que ambas instituciones están bien complementadas, notó que hay una buena comunicación entre Carabineros y Seguridad Pública”, sostuvo la dirigente vecinal ovallina.

ENTRE OTRAS DEMANDAS

Funcionarios de informática del Hospital de Ovalle **acusan sobrecarga laboral**

El personal del Departamento de Tecnologías de la Información y Comunicación inició un paro de brazos caídos para dar a conocer las problemáticas que aquejan a su sector. Durante este jueves se llevó a cabo una reunión junto al director del hospital, con quien alcanzaron los primeros acuerdos.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Este jueves 7 de septiembre los funcionarios del Departamento de Tecnologías de la Información y Comunicación del Hospital Provincial de Ovalle realizaron un paro de brazos caídos, para manifestar su descontento con diversas problemáticas que aquejan al sector, lo que dificulta su quehacer en el nosocomio ovalino.

Los afectados explican que llegaron a este punto tras no ser escuchados anteriormente en sus demandas, y así lo dejaron plasmada en su carta petitorio, "lamentablemente se han agotado todas las instancias de conducto regular para de manera constructiva manifestar nuestras necesidades, inquietudes y requerimientos en numerosas ocasiones y, desafortunadamente, no se han dado las respuestas esperadas y tampoco se ha cumplido con los acuerdos comprometidos", sostuvo.

Una de las principal problemáticas que aquejan a los funcionarios informáticos son las bajas remuneraciones, las que "se encuentran considerablemente alejadas de la realidad del mercado laboral", según apunta la propia carta firmada por los trabajadores.

Según explican, esta situación provoca una fuga de profesionales y técnicos, "desencadenando un ciclo continuo de rotación de personal, en donde se tiene que encontrar a algún egresado sin experiencia, capacitarlo y formarlo para que en un corto periodo presente su renuncia para volver al mismo punto inicial, siendo que somos uno de los pilares fundamentales de la salud pública".

En este sentido, complementan con la segunda gran problemática, que es la sobrecarga laboral, "la Unidad de



Los funcionarios de informática se reunieron con el director del hospital para manifestar su descontento.

EL OVALINO

Soporte Informático cuenta sólo con 4 técnicos para solucionar problemas a más de 2.000 usuarios, dar soporte técnico a 1.098 computadores, 400 impresoras, más de 40 sistemas y aplicaciones institucionales, incluso en dependencias externas como CESAM, PAI, HD, en todo horario y además durante fines de semana, sin tener un apoyo de cuarto turno lo que representan una sobrecarga importante de trabajo para los funcionarios", indicaron.

En este sentido, manifiestan su sensación de "injusticia, insatisfacción y desmotivación", al ver que en otros departamentos y subdirecciones sí se generan las instancias de mejora a las problemáticas.

"Creemos que es necesario destacar la urgencia de estos asuntos y garantizar un entorno de trabajo adecuado para los funcionarios del Departamento", concluyeron.

DEMANDAS MENORES

Si bien las bajas remuneraciones y la sobrecarga laboral son las dos grandes problemáticas, en el petitorio también se incluyeron otras demandas a solucionar a un corto plazo, tales como compra de materiales y herra-

mientas, compromiso institucional con la seguridad informática, restitución de cargos destinados a otras áreas, mobiliario adecuado para los funcionarios y agilizar los concursos internos para la definición de jefatura y encargados del departamento.

PRIMEROS ACUERDOS

Durante la jornada de este mismo jueves 7 de septiembre, los trabajadores se reunieron con el director del Hospital Provincial de Ovalle, Leopoldo Oyaneder, con quienes tras largas horas de negociación lograron llegar a algunos acuerdos para deponer el paro.

"Nos reunimos con el equipo de funcionarios que realizó esta manifestación y trabajamos punto por punto su petitorio, llegando al acuerdo de deponer la movilización en esta misma jornada. La mayoría de las demandas son situaciones que pueden tener una solución, así que estamos también acompañando a la jefatura del Departamento de Tecnologías de la Información para poder lograr estos objetivos y dar solución a las demandas de su equipo. Cabe señalar que esta movilización no afectó la atención de los pacientes y ya

"LA MAYORÍA DE LAS DEMANDAS SON SITUACIONES QUE PUEDEN TENER UNA SOLUCIÓN, ASÍ QUE ESTAMOS TAMBIÉN ACOMPAÑANDO A LA JEFATURA DEL DEPARTAMENTO DE TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN PARA PODER LOGRAR ESTOS OBJETIVOS Y DAR SOLUCIÓN A LAS DEMANDAS DE SU EQUIPO"

LEOPOLDO OYANEDER

DIRECTOR DEL HOSPITAL PROVINCIAL DE OVALLE

se está avanzando en retomar las funciones normales del servicio, ya que se logró realizar una mesa de trabajo con el equipo para abordar sus problemática", declaró Oyaneder.

ACUSADOS FUERON FORMALIZADOS POR LA JUSTICIA

Operación Depredador: detienen a pareja por agresiones sexuales en contra de dos niñas de Ovalle

A partir de la investigación de la PDI y el Ministerio Público se imputó a un matrimonio como autor y coautora del delito de abuso sexual y violación contra dos menores de edad.

Ovalle

La conducta, dibujos y juegos de carácter sexualizado que expresaron dos niñas, entre los 5 y 12 años de edad, advirtieron a sus padres y familias, que algo no estaba bien. Conversando con ellas, se descubrió que las niñas eran víctimas de agresiones sexuales, ante lo cual, se realizó la denuncia respectiva.

La fiscalía de Ovalle instruyó la investigación a los detectives de la unidad especializada, dando origen a la llamada "Operación Depredador". Aplicando diversas técnicas de investigación, los oficiales lograron reunir la evidencia que establece la participación de un hombre y una mujer en diversos delitos de violación y abuso sexual a menores de 14 años. "Mediante el análisis criminal y la



La PDI detuvo al sujeto acusado de abusar sexualmente de dos niñas menores de edad.

CEDIDA

inteligencia policial, en conjunto con el Ministerio Público, procedimos con la detención de un matrimonio del sector rural de Ovalle, en su domicilio, por su responsabilidad en estos delitos que afectaron a víctimas entre 5 y 12 años de edad. La cónyuge era su cómplice porque invitaba a las víctimas para

que el imputado diera rienda suelta a sus bajos instintos, convirtiéndose en un depredador sexual", informó el subprefecto Germán Cerda, jefe de la Brigada Investigadora de Delitos Sexuales La Serena.

Mediante el engaño, las víctimas llegaban hasta el domicilio del imputado de 49 años, aprovechándose de la inocencia y corta edad de las niñas, que eran atraídas por su esposa de 45, hasta la casa ubicada en el sector rural de Ovalle.

"La investigación se encuentra bastante avanzada. Hemos revisado entrevistas videograbadas a las víctimas, declaraciones a su entorno familiar, fijación del sitio del suceso, pruebas periciales tecnológicas, entre otras, que nos permiten acreditar todos los delitos de connotación sexual de alta

gravedad que hemos formalizado. Al imputado como autor, y a su esposa como coautora por facilitar los medios para que su marido cometiera los ilícitos en contra de estas niñas que han sido víctimas", señaló la fiscal de Ovalle, Rocío Valdivia.

Es así como en prisión preventiva los dejó el Juzgado de Garantía de la capital de la Provincia de Limarí, que además dio 60 días de plazo para finalizar las diligencias de la investigación.

Desde la PDI además, hicieron un llamado a los padres y a la comunidad escolar para estar atentos a las conductas de niños, niñas y adolescentes que pueden estar demostrando alguna eventual vulneración a sus derechos, como sucedió con las víctimas de la "Operación Depredador".

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

edn impresores

COTIZA CON NOSOTROS

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

SU OBJETIVO ES DESARROLLAR LA CONCIENCIA CÍVICA ENTRE LOS JÓVENES

Estudiantes de Combarbalá ganan la final regional de Torneo Delibera 2023

Coquimbo

El equipo Ñeck Gasta Kakkana del Liceo Bicentenario de Excelencia Samuel Román Rojas de Combarbalá, resultó ganador de la Final Regional del Torneo Delibera 2023, y representará a la región en la final nacional que se desarrollará en el Congreso Nacional en el mes de noviembre.

Este torneo es una competencia de deliberación y formación cívica impulsada por la Biblioteca del Congreso Nacional (BCN), cuyo objetivo es potenciar el desarrollo de habilidades cívicas y políticas de las y los estudiantes de enseñanza media del país, a través de la generación y promoción de iniciativas juveniles de ley, emulando la actividad parlamentaria en su etapa prelegislativa, y desde el año 2010 la Universidad Católica del Norte (UCN) se ha hecho cargo de la competencia en la segunda y cuarta región.

Durante la inauguración del torneo, la vicerrectora de Sede Coquimbo de la UCN, Elvira Badilla Poblete agradeció a los estudiantes y sus profesores, por su compromiso y trabajo, ya que dijo la coordinación Congreso-UCN y todo el trabajo desplegado en la organización "no sería nada, no existirán si no estuvieran ustedes".

La final regional contó con la presencia del Senador Sergio Gahona Salazar, la Diputada Nathalie Castillo Rojas, el Diputado Víctor Pino Fuentes, la Vicerrectora de Sede Coquimbo de la UCN, Dra. Elvira Badilla Poblete, la Jefa de Carrera de la Escuela de Derecho UCN Paulina Gutiérrez Peña, y el Jefe Subrogante de la Unidad de Difusión de Contenidos Legislativos de la Biblioteca Nacional, Renzo Dinalo Carreño.

Los equipos que clasificaron a la final fueron Primus Inter Pares y Carpe Diem del Liceo Municipal Polivalente de Salamanca, Ñeck Gasta Kakkana del Liceo Samuel Román Rojas, Iris del Colegio Gerónimo Rendic, Equipo 1 del Colegio Andrés Bello, Astraley del Colegio Nuestra Señora de Andacollo y Mistralianos del Colegio Del Alba.

ORGULLO Y FELICIDAD

El equipo ganador presentó la Modificación de las leyes 19.233 y 19.253 de propiedad y resguardo a sitios de patrimonio indígena. Al referirse al triunfo alcanzado, Lourdes Zepeda Pizarro, integrante del equipo ganador destacó que están impresionadas, felices y orgullosas de poder representar a la región en la final nacional.



CEDIDA

Desde el año 2010, la Universidad Católica del Norte viene desarrollando este torneo, por el cual, han pasado cientos de estudiantes de toda la región.

El equipo representará a la Región de Coquimbo en la final nacional que se desarrollará en el Congreso Nacional.



CEDIDA

El equipo del Liceo Bicentenario Samuel Román Rojas de Combarbalá se quedó finalmente con el primero lugar del torneo Delibera 2023.

La alumna del Liceo Bicentenario de Excelencia Samuel Román Rojas destacó que el sólo hecho de llegar a la final, siendo de provincias, es trascendental. "Venimos de un liceo rural, público, en donde más del 80% de nuestros estudiantes se encuentra en una situación de vulnerabilidad,

por lo que para nosotros no es sólo un logro de nosotros, sino que es un logro colectivo y de las personas que nos ayudaron a llegar hasta acá".

En tanto el segundo y tercer lugar del certamen lo obtuvieron los equipos Primus Inter Pares y Carpe Diem del Liceo Municipal Polivalente

de Salamanca de la Provincia del Choapa, cuyo profesor guía Camilo Vásquez Geraldo, dijo que los lugares alcanzados "significan posicionar a un establecimiento municipal, público, dentro de estos espacios en que en las finales siempre nos encontramos con el abismo de diferencias que existen, especialmente en los establecimientos privados versus los municipales".

El profesor agregó que está muy contento de que el liceo lograra el segundo y tercer lugar del torneo, y muy orgulloso de sus alumnos, junto con resaltar que "me quedo con el corazón muy lleno por el hecho de que tres establecimientos de provincia, públicos, se quedan con el pódium, no es desmedro de los otros establecimientos, sino es demostrar que nosotros también podemos".

Cada equipo presentó su iniciativas a sus pares y a un jurado integrado por Tatiana Castillo González, Consejera Regional y presidencia de la Comisión de Fomento Productivo, Ciencia, Tecnología e Innovación del Consejo Regional; Octavio Ansaldi Baltazar abogado y profesor de Derecho Constitucional y Derecho Administrativo en la Facultad de Ciencias Jurídicas de la Universidad Católica del Norte, sede Coquimbo y Rodrigo Castillo Cuadra, académico y Secretario de Vinculación con el Medio del Instituto de Ciencias Religiosas y Filosofía de la UCN.

TEMBLOR SE REGISTRÓ A LAS 20:48 CON EPICENTRO EN TONGOY

Cortes de energía, rodados y caída de fachadas deja fuerte sismo en la región

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

Durante la noche de este miércoles, específicamente a las 20:48 horas, se registró un temblor de magnitud 6,4 grados, que según el Centro Sismológico de la Universidad de Chile, tuvo su epicentro a 23,7 km al oeste de Tongoy, en la Región de Coquimbo, a una profundidad de 34,6 km.

Casi inmediatamente, producto del movimiento telúrico, se registró un masivo corte de energía en distintos sectores de la conurbación La Serena-Coquimbo, aunque también la interrupción de servicio fue reportada en otras áreas urbanas de la región, como Vicuña y Ovalle.

A modo de balance, Rubén Contador, director regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), detalló que "en términos generales, la principal afectación que hubo producto del sismo fue relativo al corte de energía eléctrica que afectó a 104 mil personas en su peak, que en la mañana de este jueves había descendido a 7.573 hogares, principalmente en La Serena y Coquimbo, y en un grado menor a otras comunas, pese a que no fue a nivel regional".

"Luego, tuvimos desprendimientos de quebradas y tierra en los caminos en las comunas de Paihuano y Vicuña, Monte Patria, Coquimbo, Andacollo y La Serena, las que fueron solucionadas por funcionarios municipales, el Ministerio de Obras Públicas y también por Carabineros de Chile", añadió.

A juicio de Contador, "diría que ahí se circunscribe la mayor afectación de lo que hubo. Además, se registró en menor grado para nosotros, la pérdida



En calle Pinto con Alcalde, en la comuna de Coquimbo, se registró el desprendimiento de parte de una fachada de un inmueble.

LAUTARO CARMONA

Tras el intenso movimiento telúrico de la noche del miércoles, las autoridades realizaron un positivo balance en cuanto a afectaciones materiales. Además, desde Senapred destacaron iniciativas como la evacuación autoconvocada que realizaron cerca de 200 personas en la localidad de Tongoy.

de material en los muros, pero no son de mayor envergadura, porque no son viviendas que quedaron destruidas o no puedan ser utilizadas por sus habitantes".

"Además, no tenemos una afectación directa a personas humanas", recalzó el director regional de Senapred.

Por otro lado, Contador destacó la evacuación en la localidad de Tongoy, "esto, de acuerdo a la información que entregó la capitán de puerto y la tenencia de Carabineros, es que eran aproximadamente 200 personas las cuales estuvieron en una zona de seguridad hasta que se confirmó que el movimiento no reunía las condiciones para un tsunami, y por indicación de las autoridades, volvieron a sus hogares".

Así, durante este jueves se registraron distintas réplicas, pero todas de menor envergadura.

Por su parte, el delegado presidencial Rubén Quezada, quien durante el miércoles estuvo en Valparaíso y al llegar se dirigió a las dependencias de la Senapred, afirmó que "presentamos afectación en materia de suministro eléctrico, con más de 100 mil personas, pero se estuvo

TENEMOS EN EL INCONSCIENTE COLECTIVO LO QUE PASAMOS EN EL TSUNAMI Y TERREMOTO DEL AÑO 2015, QUE SIN LUGAR A DUDAS, MARCÓ A MUCHOS COQUIMBANOS"

ALI MANOUCHEHRI
ALCALDE DE COQUIMBO

reponiendo rápidamente por parte de la empresa, siendo Coquimbo y La Serena las principales comunas afectadas con más de 30 mil y 40 mil (personas)".

"Nuestro llamado es a seguir las indicaciones de distintas autoridades y estar preparados para eventuales situaciones que puedan darse de aquí en adelante", puntualizó Quezada.

DESPLIEGUE POLICIAL Y MUNICIPAL

De acuerdo al general Juan Muñoz, jefe de la zona policial Coquimbo, desde que comenzó el movimiento telúrico con epicentro en Tongoy, inmediatamente Carabineros de Chile

CITACIÓN

La Asociación de Canalistas Canal Palqui Maurat Semita, cita a todos sus accionistas a Junta General Extraordinaria, a efectuarse el martes 26 de septiembre de 2023, a las 16:00 horas en primera citación y a las 16:30 horas en segunda citación, en el local de la Sede social de El Palqui ubicada en calle Galvarino s/n El Palqui. Si no hubiere quórum en primera citación regirá la segunda citación y se realizará con los accionistas que asistan.

TABLA

1.- Analizar y fijar acuerdos por Situación Hídrica Temporada 2023-2024.

El Directorio

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle

EN TÉRMINOS GENERALES, LA PRINCIPAL AFECTACIÓN QUE HUBO PRODUCTO DEL SISMO ES RELATIVO AL CORTE DE ENERGÍA ELÉCTRICA QUE AFECTÓ A 104 MIL PERSONAS EN SU PEAK”

RUBÉN CONTADOR

DIRECTOR REGIONAL DE SENAPRED



En el sector interior hubo rodados en los caminos producto del intenso sismo.

CEDIDA

6,4

Grados alcanzó el temblor de este miércoles, cuyo epicentro fue en Tongoy, en donde se han registrado una decena de réplicas.

se desplegó en toda la región, y en aquellos lugares que quedaron a oscuras. “Empezamos a hacer patrullajes tanto terrestres como aéreos. Esto, para resguardar la integridad de la gente, darles tranquilidad y evitar la comisión de delitos”, aseveró.

Por su parte, Jaime Gatica, gobernador marítimo, informó que se desplegaron por el borde costero, en donde “no hubo información respecto a gente accidentada, o por otro lado, problemas con la infraestructura. Así que tanto los clubes de yates o los puertos que tenemos en la región se mantuvieron de buena forma y operando”.

“Le decimos a la gente que siem-

pre deben estar preparados con sus elementos de seguridad en caso de alguna emergencia”, agregó la autoridad marítima.

El alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri fue otro de los que se desplegó rápidamente por el territorio tras el sismo. “Por supuesto que tenemos en el inconsciente colectivo lo que pasamos en el tsunami y terremoto del año 2015, que sin lugar a dudas marcó a muchos coquimbanos. Más encima, fue cercano a estas mismas fechas”, sostuvo.

A modo de balance, el edil porteño detalló que “lo que vimos en distintos recorridos que hicimos con personal municipal, fue mucho temor y miedo,

también que personas evacuaron de distintos sectores, y el corte de suministro que también afectó a muchas viviendas”.

“Sabemos que este tipo de eventualidades genera miedo en las personas, por lo que como municipio nos hacemos partícipes en entregar la información en los tiempos necesarios a través de todos nuestros canales, así como activar todos los protocolos de emergencia”, puntualizó.

En tanto, desde el municipio de La Serena, informaron que personal de la Dirección de Gestión de Riesgos de Desastres y de Dirección de Seguridad Ciudadana inmediatamente recorrieron distintos puntos, especialmente

Cronología:

• **11-03-1985**

Terremoto en Coquimbo de magnitud 8,0. Fue uno de los más devastadores de la historia de Chile y afectó principalmente a las regiones de Coquimbo y Valparaíso.

• **14-10-1997**

Terremoto de Punitaqui con magnitud 7,1. Aunque tuvo una intensidad menor en comparación con otros eventos, este sismo causó daños considerables en la zona.

• **16-09-2015**

Terremoto de magnitud 8,3 grados con epicentro en Illapel. Se produjeron daños significativos en infraestructuras, carreteras y viviendas producto de un tsunami.

• **19-01-2019**

Terremoto de magnitud 6,7 con epicentro en Coquimbo. Sirvió como recordatorio de la constante amenaza sísmica en la región y la importancia de la preparación.

el Casco Histórico, sector en donde no se registraron daños.

Mismo caso fue el de funcionarios de la Sección de Alumbrado Público, quienes también recorrieron el perímetro para verificar el estado en que se encontraban las luminarias, sin registrarse problemas, aunque manteniendo rondas en los puntos de la comuna que se encontraban sin energía eléctrica.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:

Brasil 431 Fono (51) 2200400

PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
[@elovallino](https://twitter.com/elovallino)
facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.



Agrégnanos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovallino

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01

Fotos 09:02

Audios 09:02

Videos 09:03

Denuncias 09:03

Envíanos todo y en todo momento 09:03

CRISTÓBAL BENÍTEZ VILAFRANCA, DIRECTOR NACIONAL DE SERNATUR

“Entre 100 mil y 112 mil viajes a la región se esperan para Fiestas Patrias”

FRANCO RIVEROS B.
La Serena

El director nacional de Sernatur, Cristóbal Benítez, visitó la región para participar en la Cumbre Mundial de Astroturismo que se desarrolla en Vicuña hasta el 9 de septiembre. “Este es un evento que queremos que se transforme en una vitrina de promoción turística de la Región de Coquimbo en el resto del mundo. Por lo tanto, creemos que es importante estar presentes ya que una diversidad de expositores internacionales que van a estar participando, por lo tanto, habrá mucha gente que se estará moviendo en estos días en el Valle del Elqui”, afirmó.

-¿Cuánto aportan este tipo de actividades al sector y a lo que es el destino de la Región de Coquimbo?

“Aportan mucho en dos ámbitos. Uno, es por la gente que viene, lo que de por sí genera flujo porque es probable que se queden un par de días más y que no sólo estén en Vicuña sino que puedan ir a La Serena u otros destinos de la región, por lo que se genera un movimiento turístico importante. Pero, además del evento en sí, es que se desarrolle en el Valle del Elqui, pues ayuda al posicionamiento turístico de la oferta que es astroturismo a nivel mundial, porque es la primera cumbre y sirve para posicionar a Chile como un referente”.

-¿Cuáles son las expectativas de cara a Fiestas Patrias, sobre todo en la zona?

“Estamos bien motivados con lo que serán estas celebraciones, ya que tenemos buenas proyecciones en donde a nivel nacional estamos contemplando que habrán casi 2 millones de viajes con pernoctaciones que se van a producir en el país por las Fiestas Patrias. Y, particularmente en la región, nos hace pensar que habrá un aumento de un 10% en comparación a lo que hubo el año pasado, lo que nos da a entender que estamos en un tranco de recuperación de la llegada de turistas tanto nacionales como internacionales. En este caso estamos hablando entre 100 mil y 112 mil viajes en la región”.

-¿Cuáles son los principales destinos que han visto en la zona?

“Son importantes los destinos donde habrán actividades turísticas o de Fiestas Patrias asociadas al 18, que nos va a permitir que la gente se mueva. Por ejemplo, un

El director nacional de Sernatur, Cristóbal Benítez, se refirió a las proyecciones de cara a los festejos patrios, cuyas cifras darían cuenta de una recuperación del sector. Por otro lado, destacó instancias como la Cumbre Mundial de Astroturismo que se desarrolla en Vicuña, y que ayudan a posicionar la zona.



CEDIDA

buen elemento es que va a volver a funcionar nuevamente La Pampilla, que es importante en Coquimbo, la de Canela y otras actividades que van a permitir que las personas se motiven con estos destinos donde habrán celebraciones. Esto es para los que buscan actividades más tradicionales, pero por supuesto que tenemos el turismo de naturaleza en cada uno de los valles, lo que será muy significativo”.

-¿Qué opina de que se haya aprobado el feriado del 20 de septiembre en la región?

“Para la actividad turística es muy positivo que hayan más días de

recreación. Hay que pensar que la persona que viaja por turismo, con más feriados, hay más posibilidades que se queden más tiempo en el territorio y eso implica que exista un mayor gasto en las comunas que puede ser en alojamiento, restaurantes, el comercio o transporte”.

-Desde el servicio, ¿cómo están trabajando para potenciar el turismo en general, considerando que cada región tiene sus propias potencialidades?

“Esto se hace en distintos ámbitos. Hace aproximadamente unas tres semanas se presentó al Comité Consultivo de Promoción Turística, el

LA CUMBRE MUNDIAL DE ASTROTURISMO SIRVE COMO PARA POSICIONAR A CHILE COMO UN REFERENTE EN ESTA MATERIA A NIVEL INTERNACIONAL”

nuevo Plan de Marketing de Turismo Internacional de Chile, lo que nos va a permitir poder recuperar todos estos mercados que han sido prioritarios para el desarrollo de este sector en el país, apuntando a las acciones que son claves para estos fines por temas de conectividad, trabajo con los operadores y vamos a estar en los distintos mercados que son prioritarios”.

-¿De qué manera están potenciando el turismo interno?

“Estamos generando distintos espacios para que la gente conozca la oferta turística de Chile. Por ejemplo, ahora para las Fiestas Patrias tenemos el sitio www.chileestuyo.cl, que es un catálogo con toda la oferta turística a nivel nacional, donde tenemos más de 200 experiencias para aquellos que quieran viajar por nuestro país puedan buscarlas como paquetes de un día, dos días o fines de semana, con alojamiento, alimentación y actividades, incluso con el operador que les puede prestar el servicio, que lo ponemos a disposición de todos chilenos que quieran viajar por nuestro país”.

-¿De qué manera se podría revertir la estacionalidad que tiene la Región de Coquimbo?

“Tuvimos una reunión con diversos gremios de la región y es parte de lo que conversamos. Por ejemplo, esta actividad del astroturismo tiene este sentido, porque lo que hace es diversificar los tipos de productos que hay en la región, ya que tiene un potencial tremendo porque se puede hacer no sólo en temporada alta. Pero no solamente es esto, sino que el turismo de cultura o naturaleza, que permiten apuntar a otros mercados que tal vez no son tan masivos pero sí son para gente que viaja y se queda mucho tiempo, lo que genera un mayor gasto de viaje. Por lo tanto, son segmentos que se pueden compatibilizar y nos ayudaría a desestacionalizar la oferta en la región”.